
Образовательный минимум по русскому языку 

2 класс 3 четверть 

 
1. Буквосочетания чк, чн, 

чт, щн, нч. 

Буквосочетания чк, чн, чт, щн, нч - это орфограммы. Эти 

буквосочетания всегда пишутся без мягкого знака. 

2. Парные по глухости-

звонкости согласные 

звуки. 

Парные по глухости - звонкости согласные звуки надо 

проверять. Для этого нужно изменить слово или подобрать 

однокоренное слово так, чтобы после согласного следовал 

гласный звук или н. Например, сказка- сказочка, сказочный. 

3. Разделительный ь. Разделительный ь в слове пишется после букв, обозначающих  

согласные звуки, перед буквами е, ё, ю, я, и. Например, семья, 

колье, ульи. 

4. Имя существительное. Имя существительное – это часть речи, которая обозначает 

предмет и отвечает на вопросы кто? или что? Например, 

Солнце, девочка, заяц.  

5. Одушевлённые и 

неодушевлённые имена 

существительные. 

Имена существительные бывают одушевленными и 

неодушевлёнными. О людях и животных спрашивают кто? Это 

одушевленные имена существительные. Все остальные 

предметы отвечают на вопрос что? Это неодушевлённые 

имена существительные. 

6. Имена собственные. Имена, отчества, фамилии людей, названия городов, деревень, 

улиц, рек, озёр, морей, клички животных – это имена 

собственные. Имена собственные пишутся с большой буквой. 

7. Нарицательные имена 

существительные. 

Нарицательные имена существительные называют любой 

предмет, явление, свойство. Например, город, петух, доброта. 

Нарицательные имена существительные пишутся с маленькой 

буквой. 

8. Единственное и 

множественное число 

имен существительных. 

Имена существительные в единственном числе обозначают 

один предмет, а во множественном числе  два и более 

предметов. Например, дом - ед.ч., дома - мн.ч. 

 

 


